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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Надежда Борисова, председатель общественного совета: 
 – В этот раз общественный совет обсудил возможности ме-

дицинских работников вести просветительскую работу среди 
населения, сотрудничества с детскими учреждениями, продви-
жения национальных задач поддержки семьи и сохранения бе-
ременности женщинами. Большинство озвученных на встрече 
проблем оказались регулируемыми, и уже на месте мы догово-
рились о возможных путях их решения. Я благодарю всех участ-
ников выездного совещания общественного совета за деловой 
и плодотворный разговор.

Деловой разговор

Внимание: нефтепровод!

Общественный совет по здравоохранению побывал 
в сельских территориях

14 мая состоялось очередное за-
седание общественного совета по 
здравоохранению, созданного при 
Осинской центральной районной 
больнице. На этот раз, что инте-
ресно, оно впервые носило выезд-
ной характер.

Посмотреть воочию, насколько 
качественно оказываются медицин-
ские услуги сельскому населению 
в территориях, члены совета отпра-
вились в два медицинских учреж-
дения: фельдшерско-акушерский 
пункт (ФАП) с. Гремяча и сельскую 
врачебную амбулаторию (СВА) с. 
Крылово. Это, собственно, и было 
темой собрания.

Наряду с участниками обще-
ственного органа (также впервые 
собравшихся полным составом) на 
встречу по инициативе его предсе-
дателя Надежды Борисовой были 
приглашены руководители образо-
вательных учреждений Надежда Те-
легина и Галина Сайтакова, консуль-
танты территориальных управлений 
Ольга Пинягина и Ирина Трубинова, 
депутат Думы Осинского городско-
го округа Ирина Чугаева. В обсуж-
дении вопросов приняли участие 
заведующий отделом статистики 
Осинской ЦРБ, отвечающий за де-
ятельность ФАПов, Сергей Мошев 
и фельдшер кабинета медицинской 
профилактики Осинской ЦРБ Гали-
на Мисюченко.

Визиты в медучреждения начи-
нались с обзорных экскурсий. Хо-
рошее впечатление осталось у всех 
приезжих от посещения Гремячин-
ского фельдшерско-акушерского 
пункта. Ухоженное здание, в поме-
щении светло и тепло. Это самый 
первый модульный типовой ФАП, 
построенный на средства Компании 
«ЛУКОЙЛ» в 2013 году. И, по сло-
вам Сергея Мошева, здесь трудится 
один из лучших коллективов, кото-
рый прекрасно справляется со всеми 

АО «Транснефть-Прикамье» доводит до сведения глав местных администраций, руководителей промышленных и сельскохозяйственных предприятий, жителей района, что по терри-
тории вашего округа проходят магистральные нефтепроводы. Трасса нефтепровода обозначена специальными опознавательными знаками. Повреждение нефтепроводов может нанести 
крупный ущерб государству и представляет большую пожарную опасность.

Правилами охраны магистральных трубопроводов установлена охранная зона вдоль трассы трубопроводов шириной 25 метров в каждую сторону от оси крайнего нефтепровода, в 
пределах которой без письменного согласования 

ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
• возводить любые постройки и сооружения, производить всякого рода горные, карьерные, строительные, монтажные и взрывные работы;
• производить геолого-поисковые, геодезические и другие изыскательские работы, связанные с устройством скважин, шурфов и взятием проб их грунтов;
• располагать полевые станы, загоны для скота, складировать корма, удобрения, материалы, скирдовать солому и сено, сажать деревья и кустарники, размещать культурные, коллек-

тивные сады и огороды;
• сооружать проезды через трассы нефтепроводов, устраивать стоянки автотранспорта, тракторов и механизмов, хранить ёмкости и тару с горюче-смазочными материалами.
В охранных зонах нефтепроводов запрещается производить всякого рода действия, которые могут привести к нарушению нормальной работы нефтепроводов или их повреждению:
• перемещать, сносить и производить засыпку грунтом, переставлять и повреждать опознавательные, запрещающие и другие знаки и контрольно-измерительные колонки;
• открывать крышки, люки, калитки, двери и замки колодцев, ограждений узлов линейной арматуры, блок-боксов, установок катодной защиты;
• разводить огонь и размещать любые закрытые и открытые источники огня.
Полевые сельскохозяйственные работы в охранной зоне нефтепроводов производятся землепользователем после предварительного уведомления предприятия, эксплуатирующего тру-

бопроводы.
Проезд автотракторной техники через нефтепровод допускается только по специально оборудованным переездам и дорогам общего пользования с твёрдым покрытием.
К лицам виновным в нарушениях «Правил охраны магистральных трубопроводов», если эти действия по своему характеру не влекут уголовной ответственности, могут быть приме-

нены в качестве меры административного взыскания предупреждение или штраф в соответствии со статьёй 11.20.1 «Нарушение запретов либо несоблюдение порядка выполнения работ 
в охранных зонах магистральных трубопроводов» (введена Федеральным законом от 12.03.2014 N 31-ФЗ) «Совершение в охранных зонах магистральных трубопроводов действий, запре-
щённых законодательством Российской Федерации, либо выполнение в охранных зонах магистральных трубопроводов работ без соответствующего разрешения предприятия трубопро-
водного транспорта или без его уведомления – влечёт наложение административного штрафа на граждан в размере от пятидесяти тысяч до ста тысяч рублей; на должностных лиц – от 
пятисот тысяч до восьмисот тысяч рублей; на лиц, осуществляющих предпринимательскую деятельность без образования юридического лица, – от пятисот тысяч до восьмисот тысяч 
рублей или административное приостановление деятельности на срок до девяноста суток; на юридических лиц – от пятисот тысяч до двух миллионов пятисот тысяч рублей или админи-
стративное приостановление деятельности на срок до девяноста суток».

Перед выполнением работ в охранной зоне нефтепроводов и нефтепродуктопроводов необходимо получить технические условия в АО «Транснефть-Прикамье» по адресу: 420081, 
Республика Татарстан, г. Казань ул. П. Лумумбы, д. 20, корп. 1, тел. (843) 279-04-20, 279-03-00.

В случае обнаружения утечек (выходов) нефти необходимо немедленно сообщить по телефону 8(843)279-02-24 или 8(843)223-02-60 (старший диспетчер ТДП «Казань» АО «Транс-
нефть-Прикамье»).

поставленными задачами. В штате 
три человека: заведующий ФАПом, 
акушерка Вера Маслова, медсестра 
Светлана Красильникова и фельд-
шер Галина Треногина. Вместе с 
Гремячей медики успешно обслужи-
вают восемь населённых пунктов. 

Забегая вперёд, скажу: сельская 
врачебная амбулатория с. Крылово 
размещается в довольно старом с 
виду здании (в планах у руководства 
осинской больницы – строитель-
ство нового). Но при этом здесь так 
же чисто, много места и отдельных 
кабинетов. Жаль, что некоторые из 
них давно пустуют. К примеру, фи-
зиотерапевтический кабинет вместе 
с имеющимся в нём оборудованием. 
Безусловно, селяне негодуют, по-
скольку раньше все заболевшие ре-
бятишки без проблем получали про-
цедуры, что называется, на месте. 
Не нужно было ездить для этого в 
Осинскую ЦРБ. Но, как пояснил Сер-
гей Мошев, причина тому заложена в 
законодательных актах, где многое в 
оснащении кадрами зависит от коли-
чества населения территории.

Трудятся в Крыловской СВА все-
го два специалиста: врач-терапевт 
участковый Татьяна Баукаева и стар-
ший фельдшер Татьяна Пирогова. 
Как подчеркнул Сергей Мошев, с 
приходом сюда профессионально-

го специалиста (не во всех сельских 
территориях есть врач) Татьяны Ва-
сильевны ситуация изменилась в 
лучшую сторону.

Сергей Мошев предоставил об-
щую информацию о всех сельских 
медучреждениях, расположенных 
на территории округа. Он рассказал, 
какова общая численность прикре-
плённого населения, отметив, что 
радиус его обслуживания соответ-
ствует утверждённым нормативам. 
Сергей Григорьевич доложил о том, 
что в настоящее время укомплек-
тованность сельскими медицин-
скими кадрами (работниками) по 
занятым штатным единицам состав-
ляет 100%, что решение проблемы 
их нехватки удалось достичь путём 
привлечения специалистов в рамках 
действующих программ: федераль-
ных – «Земский доктор», «Земский 
фельдшер» и краевой «Медицинские 
кадры Прикамья». Также Сергей Мо-
шев поделился планами о строитель-
стве модульных ФАПов. 

Медицинские работники в свою 
очередь дали информацию об ока-
зании услуг населению, наличии 
кадров, состоянии материаль-
но-технической базы и ответили 
на вопросы гостей. Так, председате-
ля общественного совета Надежду 
Борисову интересовало, в каких 

совместных с педагогами и куль-
тработниками мероприятиях, по-
свящённых Году семьи, принимают 
участие представители медицины, 
есть ли инвалиды на территории и 
как оказывается медицинская по-
мощь этой категории граждан. 

Надежда Борисова подняла тему 
предстоящей летней детской оздо-
ровительной кампании. Известно, 
что в посещаемых нами образова-
тельных учреждениях округа мед-
пункты не работают. В связи с этим 
она поинтересовалась о роли специ-
алистов ФАП в вышеуказанном ме-
роприятии. В ответе прозвучало, что 
фельдшер следит за меню и наличи-
ем у ребят прививок от клещевого 
энцефалита. А, если возникает необ-
ходимость оказания медпомощи, то 
педагоги направляют детей в ФАП 
(СВА). Ответ держал Сергей Мошев. 
«Все наши медработники трудят-
ся со школами и детскими садами в 
тесном контакте по всем медучреж-
дениям округа, но их главной зада-
чей остаётся доврачебная помощь 
населению», – заметил Сергей Гри-
горьевич.     

Заместитель главы городского 
округа по социальной политике, на-
чальник управления образования и 
социального развития администра-
ции Осинского городского окру-
га, участник общественного совета 
Алексей Садилов задался вопросом 
рождаемости. Оказалось, в обеих 
сельских территориях показатели 
падают. Светлана Азанова спросила 
об обеспеченности лекарственными 

препаратами. Константина Нефедо-
ва интересовало, с какими пробле-
мами чаще всего обращаются в ФАП 
люди и подготовили ли себе замену 
медработники. 

В процессе беседы обозначился 
ряд проблем. Ирина Чугаева озву-
чила то, что запись к врачу трудно-
доступна, недостаточно отработан 
этот механизм. Выяснилось, что 
просветительская деятельность с 
населением, в частности со школь-
никами и их родителями, медиками 
не ведётся. В связи с этим Ирина 
Чугаева как заведующий Крылов-
ским сельским домом культуры 
пригасила к сотрудничеству меди-
цинских работников. Она поясни-
ла, что в скором будущем на базе 
ДК откроется социальный кино-
зал, где возможно будет показывать 
социальные видеоролики. Галина 
Мисюченко ответила, что проблем 
в этом нет, поскольку такой мате-
риал в арсенале больницы имеется. 
Сергей Мошев подытожил: «Улуч-
шать жизнь населения – одна из 
важных задач. Если есть вопросы 
или проблемы, мы готовы их ре-
шать вместе с вами. Открыты к со-
трудничеству». 

Надежда Борисова, обратившись 
к принимающим сторонам, резюми-
ровала: «Вы делаете самое главное 
– дарите здоровье людям. И не толь-
ко лекарствами, но и словом лечите.  
Хорошей вам работы!»

Остаётся добавить, что все участ-
ники разговора обоюдно отметили 
важность таких встреч. 



Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора
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На празднике чествовали юбиляров семейной жизни

Одним из самых зрелищных конкурсов стал парад колясок

Широко, интересно и зрелищ-
но прошёл в Кузнечихе 15 июня 
день села под названием «По-
клон селу и людям, в нём живу-
щим», посвящённый Году семьи.

С первых минут зрители очути-
лись в социальном кинозале, где 
смогли посмотреть видеофильм об 
истории, достопримечательностях 
и жителях села. Торжественности 
мероприятию придало исполнение 
гимна России в исполнении Регины 
Пьянковой. 

Поздравлений 
не счесть

В этот день в местном доме куль-
туры действительно собрались те, 
кто любит свою малую родину, кто 
стремится приехать в дорогие серд-
цу места в выходные. И каждый, кто 
держал слово на сцене, признавался 
в любви к селу и людям, в нём жи-
вущим. В приветственном слове 
начальник Территориального управ-
ления администрации Осинского го-
родского округа Светлана Карташова 
отметила, что ей всегда нравилось 
бывать гостьей в Кузнечихе, и здесь 
живут трудолюбивые, активные и 
любящие родное село граждане. От 
имени депутата Законодательного 
Собрания Валерия Сухих попривет-
ствовала всех его помощник Елена 
Фотина. «Общность и единодушие 
отличает кузнечихинских селян. Они 
одной большой дружной семьёй жи-
вут, трудятся, радуются и печалятся 
за ушедших», – подчеркнула Елена 
Васильевна. Череду поздравлений 
продолжили депутат Думы Осин-
ского городского округа Григорий 
Черноокий, заведующий отделом 
культуры, искусства и молодёжной 
политики администрации округа Ок-
сана Макарова, директор Осинского 
центра культуры и досуга Наталья 
Савельева, консультант Территори-
ального управления Евгений Ани-
кин. 

Труд всегда 
в почёте

Одной из достопримечательно-
стей села является сельскохозяй-
ственное предприятие. Поздравить 
земляков и своих коллег пришла 
председатель СПК «Кузнечиха» На-
дежда Карташова. «Сложная в этом 
году зимовка была: при потребно-
сти 37 центнеров кормовых единиц 
наши механизаторы заготовили 
лишь пять центнеров. Но не броси-
ли люди своё дело, не испугались 
сложностей, выстояли, выдержали! 
Это, конечно, меня как руководите-
ля радует. 3 миллиона рублей нало-
гов заплатило наше предприятие в 
бюджет Осинского округа!» – поде-
лилась Надежда Михайловна. 

Надежда Карташова, принародно 
поблагодарив коллег за преданность 
и ответственность, вручила премии 
коллективам животноводов, механи-
заторов, специалистам бухгалтерии.

Ложка дёгтя
Да, удивительный факт: одно из 

градообразующих предприятий му-

Живут и славят Кузнечиху

ниципалитета само концы с концами 
еле сводит, но поголовье сохраняет, 
казну исправно пополняет и людям 
работу даёт. А вот администрация 
округа ни разу не поинтересовалась, 
каково живётся-можется тружени-
кам сельскохозяйственной отрасли! 
Печальная история. 

Самые 
спортивные

Далее на сцене чествовали 
спортсменов. Заведующий сек-
тором по физической культуре и 
туризму администрации округа На-
талья Осьмушина и главный судья 
соревнований Павел Ожгибесов 
вручили медали призёрам и кубок 
победителям футбольного матча. 
Итак, крыловская команда заняла 
3 место, серебро взяли гамицкие 
ребята. Ну, а победителями встре-
чи стали кузнечихинские любители 
футбола. Второй год подряд держат 
местные парни пальму первенства 
в этом виде спорта. Молодцы!

Чествуют лучших
Ведущая праздника Надежда 

Аникина продолжила: «Для каждо-
го из нас есть родные и любимые 
сердцу места. В Кузнечихе прожи-
вают люди разных профессий, воз-
раста, увлечений. Именно они дела-
ют наше село прекрасным». В этот 
день чествовали самых активных и 
трудолюбивых.

Лучшее подворье
Домик в деревне. Это образ, с 

которым почти у каждого связаны 
тёплые воспоминания о безмятеж-
ном детстве и юности. Бабушкины 
блины, парное молоко, разнотра-
вье, обилие экологически чистых 
фруктов и ягод, своя картошечка и 
домашние курочки... Это ли не упо-
ительное счастье, которое можно 
найти только в деревне? Настоящее 
восхищение вызывают те дворы, 
где водится живность, возделыва-
ются огороды, сады изобилуют раз-
нообразными культурами. Отрадно, 
что в Кузнечихе немало людей, ве-
дущих собственное подсобное хо-
зяйство, увлечённых земледелием и 
животноводством. На сегодняшний 
день в этом населённом пункте име-
ется аж девять коров! И, по словам 
Надежды Аникиной, ни одно село 
в округе таким количеством пого-
ловья похвастаться не может. Итак, 
в номинации «Лучшее личное под-
собное хозяйство» поднялись на 
сцену, услышали заслуженные апло-
дисменты и получили в награду би-
доны супруги Сергей и Ирина Исто-

мины (у них имеются две коровы). 
По одной бурёнке в стойлах у Ни-
колая и Татьяны Драчёвых, Ивана и 
Надежды Драчёвых, Сергея и Алек-
сандры Пьянковых, Ивана и Татья-
ны Королёвых, Павла и Анжелики 
Сальниковых, Алексея и Ирины 
Пешиных, у Станислава Пьянкова. 

Семейные 
юбиляры

Поскольку 2024-й объявлен 
Президентом РФ Годом семьи, то в 
номинации «Юбилей супружеской 
жизни» на сцену приглашались се-
мейные пары, которые много лет 
идут рука об руку в горе и радости, 
в болезни и здравии и в 2024 году 
отмечают юбилей бракосочетания. 
Полувековую дату отметили в мар-
те Анатолий и Светлана Журковы. 
Золотым юбилярам консультант 
Территориального управления Ев-
гений Аникин вручил памятный 
адрес Осинского ЗАГСа. 45 лет в 
браке будут праздновать в ноябре 
Аркадий и Любовь Пьянковы. 35 
лет совместной жизни в этом году 
празднуют три супружеские пары: 
Сергей и Таисья Мельниковы, Иван 
и Надежда Драчёвы, Андрей и Еле-
на Казаковы. 30 лет отмечает семья 
Сергея и Светланы Голдобиных.

Старожилы
Народная мудрость гласит: «Тот 

род хорош, где старшим уважение 
и почёт. И тот праздник славен, где 
им главное место». На празднике 
аплодисментами встречали старо-
жилов Кузнечихи и долгожителей 
близлежащих д. Пьянкова и д. Но-
вая Драчёва. Не все они, к сожале-
нию, по состоянию здоровья смог-
ли присутствовать. Но народ не 
скупился на овации, когда звучали 
их имена. 

В номинации «Долгожители», 
возраст которых насчитывает 85 
лет, отмечены две женщины: вете-
ран сельскохозяйственного труда 
Анна Александровна Бородкина 
и учитель начальных классов с 
большим педагогическим стажем, 
коренная жительница Кузнечихи 
Ангелина Николаевна Пьянкова. 
По 88 лет исполнилось Клавдии 
Алексеевне Березиной и Антониде 
Ивановне Кузнецовой.

Живёт с 90-х годов в д. Новая 
Драчёва писатель и поэт Евгений 
Иванович Старков. В феврале он 
отметил 90-летний юбилей.

Скромная женщина, житель-
ница д. Пьянкова Анна Матвеевна 
Копылова в этом году отметила 
96 лет! Кстати, она является един-
ственным тружеником тыла на 
этой территории.

Выпускники
В Кузнечихе в настоящее время 

проживают 13 детей. Поздравили 
двух выпускников 9 класса, получив-
ших в этом году аттестаты, Юлию 
Ибрашкину и Евгения Механошина.

Волонтёры
Номинация «Волонтёры», по-

жалуй, была самой многочислен-
ной. Трудолюбивые и скромные, 
не привыкшие к славе. Такие люди, 
не считаясь с личным временем, 
плетут в доме культуры маскиро-
вочные сети для бойцов, несущих 
службу в зоне специальной воен-
ной операции. Тружениками тыла, 
так называют волонтёров, являют-
ся 16 женщин (причём самой стар-
шей исполнилось 85 лет, а самой 
молодой – 30 лет) и один мужчина. 
Вот их имена: Леонид Литвинов, 
Анна Бородкина, Валентина Ло-
макина, Нина Женина, Антонида 
Драчёва, Татьяна Березина, Татья-

на Мельникова, Надежда Цаплина, 
Любовь Голдобина, Вера Драчёва, 
Любовь Пьянкова, Галина Нефёдо-
ва, Светлана Голдобина, Надежда 
Аникина, Юлия Старцева, Светла-
на Березина и Анастасия Пьянкова.

Забег ползунков
Безусловно, ярким и самым 

умилительным моментом праздни-
ка был «забег ползунков» и парад 
колясок. Участниками стали три 
молодых семьи со своими малыша-
ми: Владислав и Анастасия Белец-
кие с сыном Кириллом, Станислав 
и Юлия Драчёвы с сыном Ильёй, 
Сергей и Светлана Драчёвы с сы-
ном Егором. Самым шустрым и це-
леустремлённым в забеге оказался 
Илья Драчёв (у него 1 место), не-
много уступил победителю Кирилл 
Белецкий (у него 2 место), почёт-
ное 3 место занял Егор Драчёв.

А какими выдумщиками пред-
стали перед болельщиками родите-
ли этих симпатичных мальчишек в 
параде колясок! На резвом «коне» 
въехал в центр площади лихой бо-
гатырь Кирилл Белецкий, члены 
жюри единогласно присудили ему 
за образ 1 место. Сыном Дракулы 
нарядила мама Илью Драчёва. Ему 
отдали 2 место. Принцем в «каре-
те», украшенной воздушными ша-
рами, появился перед всеми Егор 
Драчёв. Он занял 3 место.

Семья крепка
Позабавила и заставила повол-

новаться за участников спортив-
но-игровая программа «Вместе 
дружная родня» от Анны Богомяг-
ковой. К удивлению организаторов, 
три команды собрались на раз-два. 
Что только они ни делали по зада-
нию ведущей! И песни про родню 
исполняли, и на рыбалку ходили, и 
«дом» из кубиков на скорость сооб-
ща строили, и погоду в нём сохра-
няли… Сколько эмоций получили 
сами спортсмены, и их болельщики! 
Все остались под впечатлением. В 
итоге первой стала команда «Семей-
ный совет». Как верно подметил её 
капитан Александр Аникин, секрет 
успеха прост: как корабль назовёшь, 
так он и поплывёт. Вторыми стали 
«Крокодилы», третьими – участни-
ки команды «Ромашки».

Незабываемо 
весело

Программа праздника была рас-
считана на разновозрастную пу-
блику и получилась насыщенной 
не только мероприятиями, но и 
творческими номерами. Музыкаль-
ными подарками кузнечихинских 
жителей радовали Татьяна Козгова, 
Анастасия Красильникова. Воен-
ное попурри исполнили самоде-
ятельные артисты танцевального 
клуба «Сорока» (руководитель 
Ольга Баландина) из села Крыло-
во. Удивили всех цирковые гимна-
сты – сёстры Милена и Василина 
Пьянковы. Подняли настроение 
юные актёры из с. Гремяча со сцен-
кой «Семейный альбом» и чтецы 
Виктория Гусева, Александр Ба-
биков. Гвоздями программы стали 
выступления вокального ансамбля 
«Казачье раздолье» (руководитель 
Надежда Поповцева) и пермского 
гостя Дмитрия Кожевникова.

Праздник удался на славу!
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ГОСПОДДЕРЖКА В ДЕЙСТВИИ!

Крестьянский труд сегодня снова в почёте, и граждане всё чаще стали связывать свою судьбу с работой на земле. Доказательством 
тому служит факт, что на получение гранта «Агростартап» желающих становится всё больше.  

В Прикамье проводится конкурсный отбор на предоставление гранта «Агростартап» для малых форм хозяйствования, который 
действует в регионе с 2019 года. Данная мера поддержки реализуется в рамках нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы», инициированного Президентом России Владимиром Путиным.

В 2023 году 22 начинающих фермера стали победителями конкурса и получили господдержку. В 2024 году отбор на предоставле-
ние субсидий в форме гранта «Агростартап» Министерством агропромышленного комплекса Пермского края продолжается. Заявки 
и документы принимаются с 1 по 31 августа. На момент 22 августа это сделали 26 жителей Прикамья, два из них – представители 
Осинского городского округа. 

И, надо заметить, при поддержке краевой власти, Министерства агропромышленного комплекса и продовольствия Пермского края 
фермерское движение процветает. Оно стало настоящим драйвером развития агропромышленного комплекса Прикамья. С каждым 
годом это направление приобретает в нашем регионе всё большую популярность. Об этом говорит разнообразие сельскохозяйствен-
ной фермерской продукции, представленное на «Прикамском Агрофесте». Люди ценят её за высокое качество, а главное – за то, что 
она сделана с душой и любовью.

Губернатор Пермского края Дмитрий Махонин, который лично участвовал в мероприятии всероссийского уровня, отметил большой 
вклад в развитие АПК прикамских фермеров. Именно для этого в регионе создаются комфортные условия для аграриев, обеспечива-
ется получение государственной поддержки, внедряются меры стимулирования развития аграрного сектора экономики.

ИТОГИ

Техники-осеменаторы: 1 место – Елена Пирогова (92, 5 б., КФХ 
Шестаков Р.А.), 2 место – Ольга Панькова (90, 8 б., ООО «Итера»), 
3 место – Елена Толстикова (89,25 б., КФХ Смолоногина Н.В.).

Доярки: 1 место – Ольга Хохрякова (72,9 б., ООО «МПК-Арти»), 
2 место – Анастасия Киселёва (70 б., ООО «Итера»), 3 место – 
Ольга Маслова (68,68 б., КФХ Шестаков Р.А.), 4 место – Татьяна 
Козлова (68,09 б., КФХ Шестаков Р.А.).

Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора

КФХ Шестаков: ферма молочного направления Конкурс профмастерства начинается с теоретической части

Под пристальным вниманием конкурсного жюри Ольга Хохрякова 
сдаёт экзамен – сборку-разборку доильного аппарата

Крестьянский труд в почёте

Фермер – 
это звучит гордо!

Старожилы говорят: «Деревня 
стала другой. Раньше встанешь 
раненько, петухи поют, коровы 
мычат, трактора уже в поле тарах-
тят. А нынче… Сейчас корову-то 
дети только на картинке видят. 
Во многих деревнях да сёлах КРС 
по пальцам можно сосчитать. Во 
все времена коровушка в хозяй-
стве главной кормилицей счита-
лась. И в каждом дворе одна, а 
то и две их было. Теперь корова 
в деревне почти исчезающим эк-
земпляром стала». 

А вот Роман Шестаков, глава 
КФХ, с детства знает, как со ско-
тиной управляться. Его родители к 
крестьянскому труду приучили. 

Народная мудрость говорит: «Где 
внимание и уход – там хороший 
скот». Так и есть. Поэтому, призна-
юсь, с удовольствием приезжаю на 
ферму Шестакова. Всё здесь оборудо-
вано по уму, и порядок взору приятен.

И, надо заметить, не первый год 
на базе крестьянского (фермерско-
го) хозяйства Романа Александро-
вича проводятся окружные конкур-
сы операторов машинного доения 
и техников-осеменаторов. Вот и в 
этот раз на его образцово-показа-
тельной ферме в д. Верхняя Чер-
мода собрались лучшие из лучших 
представители хозяйств Осинского 
городского округа. 

Экзамен 
по профессии

В положенный час на ферме ста-
новится оживлённо. Сюда на тради-
ционное мероприятие, проводимое 
специалистами управления эконо-
мического развития администрации 
округа, съезжаются работники сель-
скохозяйственной отрасли. В этом 
году в конкурсных испытаниях отва-
живаются участвовать семь специа-
листов – три техника-осеменатора и 
четыре доярки. Это представители 
четырёх предприятий: КФХ Шеста-
ков Р.А., ООО «Итера», КФХ Смо-
лоногина Н.В. и ООО «МПК-Арти».

В парадной форменной одежде 
прибыли они, чтобы показать свои 
умения, поделиться опытом да у кол-
лег чему-то поучиться. К слову сказать, 
работники села ежегодно демонстри-
руют профессиональное мастерство, 
поднимая тем самым престиж про-
фессии. Поэтому смотр-конкурс стал 
практически неотъемлемой частью их 
труда. И, кстати, победители муници-
пального конкурса традиционно пред-
ставляют честь Осинского округа на 
краевом уровне.

Торжественная часть мероприя-
тия начинается с приветственного 
слова Александра Ивановича Ше-
стакова, отца руководителя КФХ. 
Сегодня он встречает гостей. Пе-
рекличку на построении проводит 
заведующий Гремячинским СДК 
Татьяна Артамонова. Нотку празд-
ника музыкальным подарком вно-
сит Вячеслав Белобородов. 

Официальную часть открывают 
начальник управления развития эко-
номики, имущественных и земель-
ных отношений администрации 
Осинского округа Татьяна Бушуева 

и заведующий отделом развития 
экономики Елена Мазунина, кото-
рая рассказывает о ходе конкурса и 
представляет членов жюри. 

Все слова пожеланий сказаны, 
напутствия даны, и конкурс стар-
тует. Начинается он с первого эта-
па соревнований – теоретического. 
Участники, выдерживая экзамен в 
формате тестирования, показывают 
знания правил техники безопасно-
сти, охраны труда, технологическо-
го процесса доения и осеменения, а 
также физиологии животных.  

А дальше – на работу, как на 
праздник… Волнительный момент 
жеребьёвки, и каждому номеру кон-
курсанта соответствует номер жи-
вотного. Далее – практический этап, 
конкурсанты расходятся по террито-
рии животноводческого комплекса. 

В одном месте происходит раз-
борка и сборка доильного аппара-
та. Оператор машинного доения на 
практике демонстрирует совершен-
ство знания прибора, и в случае его 
поломки он должен устранить непо-
ладки. В помещении тихо, идёт эк-
замен. За происходящим присталь-
но следят два члена жюри.

Молча и сосредоточенно конкур-
сантка из ООО «МПК-Арти» Ольга 
Хохрякова быстро справляется с за-
данием. Действия её точны и прак-
тически доведены до автоматизма. 
Кажется, с поставленной задачей она 
справится и вслепую. И это неслу-
чайно, ведь стаж работы в сельском 
хозяйстве экзаменуемой насчиты-
вает аж 28 лет, да и в конкурсе она 
участвует не впервые. Причём Ольга 
несколько раз завоёвывала пальму 
первенства на муниципальном уров-
не и участвовала на краевом уровне.

Иду дальше. На табличке чи-
таю: «Ректальное исследование. 
Подготовка к осеменению. Техника 
осеменения». Здесь свою сноровку 

демонстрируют техники по искус-
ственному осеменению крупного 
рогатого скота. А всю работу, каса-
ющуюся воспроизводства стада и 
диагностики репродуктивных ор-
ганов животных, судит специалист 
по воспроизводству КРС, ветери-
нарный врач из ООО «Пермское по 
племенной работе» Милад Бинияз. 

– Ваша задача – после осмотра 
сказать, есть ли на яичнике фолли-
кул и какого он размера, – даёт цен-
ные указания экзаменатор.

И Елена Толстикова из КФХ 
Смолоногина Н.В., выполнив необ-
ходимые манипуляции по ректаль-
ному обследованию матки и яични-
ков, подумав, даёт ответ. Видно, что 
животновод готовилась к зачёту и 
своё дело знает наизусть.

Ну, а здесь проявляют своё ма-
стерство доярки. Не мешаясь, пы-
таюсь найти возможность сфото-
графировать происходящее. И тут 
не обходится без улыбки: некото-
рые бурёнки приветливо и с любо-
пытством тянут морду к присут-
ствующим на конкурсе «чужакам» 
– представителям СМИ. Одна «чёр-
но-белая рогатая дама» лизнула мне 
руку, другая успела «попробовать 
на вкус» штатив камеры у нашего 
видеооператора. Забавные и добрые 
животные с умными глазами!

Вот готовится к прохождению за-
дания Ольга Маслова из КФХ Шеста-
ков Р.А. Ей как хозяйке территории 
здесь, как говорится, должны и стены 
помочь… Для начала – подготовка 
вымени коровы к доению: поглажи-
вая, массирует и моет. Таким образом 
женщина успевает настроить живот-
ное на предстоящую процедуру. И вот 
она уже одевает и подключает аппа-
рат. Всё. Идёт, бежит, мчится молоко 
по прозрачному шлангу… 

В сельском хозяйстве Ольга не 
новичок. В хозяйстве Романа Шеста-

кова трудится с 2019 года. «Когда я 
пришла сюда, здесь было всего де-
вять голов КРС, а в настоящее время 
насчитывается около 90 голов дой-
ного стада и ещё молодняк. В целом 
получается около ста голов. В про-
фессиональном конкурсе участвую 
постоянно. Стремлюсь быть первой! 
Муж сказал: «Хватит быть второй, 
давай уже лидирующие позиции за-
нимай!», – делится конкурсантка. 

Надо сказать, судейская комис-
сия из числа профессионалов сель-

ского хозяйства и специалистов раз-
вития экономики, имущественных и 
земельных отношений администра-
ции Осинского округа придирчиво 
отслеживала все операции, оцени-
вая объём и время выполнения ра-
боты, культуру труда, соблюдение 
технологии, знание теории, поэтому 
результаты подводили неспешно и 
тщательно – по сумме баллов.

Закончился конкурс награжде-
нием лучших, а мероприятие стало 
праздником людей труда.


